
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 27 de outubro de 2010. 2 
Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Alessandro Rodrigo Pedroso Tomasi, Luiz Vamberto Santana, Amadeu Bona Filho, Ana Sofia 7 
Clímaco Monteiro de Oliveira, Andréa do Rocio Caldas, Armando Luiz Nicolini Delgado, Neide 8 
Brun, Paulo Cesar Semicek, Claudete Reggiani, Mario de Paula Soares Filho, Dione Maria 9 
Menz, Donizeti Antonio Giusti, Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, José Alberto Fernandes 10 
Gomes dos Santos, Liane Maria Bertucci, Luisa Fanes, Luiz Cláudio Fernandes, Marcos Antonio 11 
Marino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mitzy Tânnia Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, 12 
Ricardo Marcelo Fonseca, Rômulo de Souza Leitão Neto, Sílvia Helena Soares Schwab, Valdo 13 
José Cavallet e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes Deise Cristina de 14 
Lima Picanço, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Paulo Guilherme Ugolini e José Carlos de Assis. 15 
Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto Rocha Krüger, a Pró-16 
Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, e o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-17 
Graduação, Professor Sérgio Scheer. Justificaram suas ausências os Conselheiros, Adriano 18 
Camargo Gomes, Ana Maria Silvello Pereira e Mario Sergio Ferreira de Souza. Havendo 19 
quorum o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata da reunião 20 
do dia 10 de setembro do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. O Presidente iniciou 21 
apresentando os novos diretores e vice-diretores de setor recentemente empossados: Setor de 22 
Ciências da Terra: Professores Donizeti Antonio Giusti (diretor) e Pedro Luis Faggion (vice-23 
diretor); Setor de Tecnologia: Professores Marcos Antonio Marino (diretor) e Arislete Dantas de 24 
Aquino (vice-diretora); Setor de Educação: Professoras Andréa do Rocio Caldas (diretora) e 25 
Deise Cristina de Lima Picanço (vice-diretora); Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes: 26 
recondução ao cargo das Professora Maria Tarcisa Silva Bega (diretora) e Norma da Luz 27 
Ferrarini (vice-diretora). O Presidente deu as boas vindas aos novos diretores destacando a 28 
importância das suas representações. Na sequência o Presidente solicitou a indicação de nomes 29 
para a Comissão de Infraestrutura da UFPR que ficaria encarregada de ações junto às empresas 30 
terceirizadas visando a solução de problemas e implantação de melhorias nos serviços por elas 31 
prestados como de segurança, conservação, iluminação e outros de interesse geral da 32 
comunidade universitária. Dentro do exposto o Presidente solicitou que as indicações fossem 33 
realizadas até o final desta sessão. Ainda nos informes o Presidente registrou o êxito da Semana 34 
de Ensino, Pesquisa e Extensão da UFPR e da Semana do Servidor promovida pela PROGEPE. 35 
Em seguida o Presidente comunicou a posição de neutralidade assumida pela Reitoria diante do 36 
processo eleitoral para Presidente e Vice-Presidente da República. O Presidente esclareceu que 37 
na condição de dirigentes e representantes da Instituição, o Reitor e o Vice-Reitor deveriam 38 
manter uma postura de isenção e imparcialidade diante do pleito, não deixando, com isso de 39 
apresentar aos candidatos as reivindicações de nossa UFPR. Seguindo os informes a Conselheira 40 
Sílvia Helena Soares Schwab, na condição de Presidente da Primeira Câmara do COPLAD, em 41 
conjunto com os demais presidentes de Câmara apresentou relatório de atividades desenvolvidas 42 
no âmbito daqueles colegiados ligados ao COPLAD. O Presidente parabenizou os conselheiros 43 
pelo intenso trabalho nas câmaras, em especial a atenção dispensada aos processos urgentes 44 
envolvendo obras e infraestrutura da Instituição. Ainda nos informes a Conselheira Maria 45 
Tarcisa Silva Bega, convidou os conselheiros para as atividades comemorativas dos 35 anos de 46 



criação do Curso de Design e inauguração do novo espaço do curso. A Conselheira aproveitou 47 
para agradecer à Administração Central pelo apoio às referidas obras. Ainda com a palavra a 48 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega destacou a atenção que deveria ser dispensada pela 49 
instituição para a área das políticas de Tecnologia de Informação (TI). O Presidente congratulou-50 
se com a comunidade do curso de Design e em relação às políticas de Tecnologia de Informação 51 
o Pró-Reitor de Administração deu esclarecimentos sobre projetos que estavam sendo 52 
executados. A Conselheira Luisa Fanes solicitou informações sobre a criação da Direção de 53 
Enfermagem no Hospital de Clínicas. O Presidente informou que a questão deveria ser tratada 54 
quando da discussão da proposta de reforma de estrutura do HC, reunião esta prevista para 55 
ocorrer no dia 8 de novembro. A Conselheira Mitzy Tannia Reichembach questionou se a 56 
discussão deste assunto seria também encaminhada ao COPLAD. O Presidente esclareceu que o 57 
COAD/HC possuía autonomia para discussão do tema, sendo que a competência do COPLAD 58 
era da aprovação do Regimento Interno do HC como órgão suplementar. A Conselheira Luisa 59 
Fanes solicitou informações sobre o sistema de escalas de trabalho no Hospital de Clínicas para o 60 
final de ano e as orientações para a Direção do Hospital diante das medidas adotadas pelo 61 
governo federal. O Vice-Presidente registrou que esta questão seria discutida pela direção do 62 
Hospital para posterior divulgação. O Conselheiro Guilherme Hideo Assaoka Hossaka registrou 63 
ofício encaminhado pelos membros da Primeira Câmara do COPLAD ao Presidente do Plenário 64 
solicitando reunião temática sobre o Centro de Educação Física da UFPR. O Presidente registrou 65 
o recebimento do expediente informando já tê-lo encaminhado para instrução junto à Direção do 66 
Setor de Ciências Biológicas e posterior convocação de uma sessão temática conforme 67 
solicitado. Dando sequência aos informes o Conselheiro Mario de Paula Soares Filho 68 
parabenizou a Administração Central pela forma de condução das negociações com o Instituto 69 
Federal de Educação sobre questões ligadas ao Setor de Educação Profissional e Tecnológica da 70 
UFPR o qual deveria ter nos próximos dias eleição para diretor e vice-diretor. Ainda nos 71 
informes, o Processo nº 087105/2009-33 referente a comissão de estudos e sistematização de 72 
ações a serem apresentadas ao COPLAD, para o controle de frequência dos servidores docentes e 73 
técnico-administrativos da UFPR, foi retirado de pauta tendo em vista a recomposição da 74 
comissão, tendo a presidência sido assumida pelo Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes. 75 
Aproveitando o ensejo o Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes registrou que marcaria em breve 76 
reunião da comissão para a continuidade dos trabalhos visando a apresentação de proposta para 77 
deliberação deste Conselho. O Presidente encerrou as comunicações registrando que na última 78 
reunião da ANDIFES houve a oportunidade dos Reitores reafirmarem pessoalmente perante ao 79 
Ministro da Educação a maneira açodada e sem discussão que vinha encaminhada pelo Governo 80 
a proposta de reestruturação da carreira docente. Neste sentido, haveria mobilização das IFES em 81 
torno desta importante questão. Ordem do Dia: 01) Processo nº 038695/2010-12 – Indicação 82 
para Ouvidor Geral da UFPR. Interessado: Gabinete do Reitor. Processo relatado pelo 83 
Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca, que exarou o seguinte parecer: “II. AVALIAÇÃO. De 84 
acordo com o disposto no Of. n.° 29/10-COUN, de 3 de setembro de 2010 (fls 01 do Processo), a 85 
indicação de um titular para a Ouvidoria obedeceu aos parâmetros dispostos no Art. 3° da Res. 86 
02/05-COPLAD. O Presidente do Conselho Universitário indicou para o cargo de Ouvidor 87 
Geral da UFPR, o Professor Gilberto Fortes Marcondes, servidor docente inativo da UFPR, 88 
onde atuou até 1o de setembro de 2010, tendo se aposentado como Professor Adjunto do 89 
Departamento de Ciências Contábeis do Setor de Ciências Sociais Aplicadas. O Professor 90 
indicado, apresenta na documentação anexa ao Processo (fls. 05 a 10) um currículo de 91 
consistência no desempenho de funções acadêmicas quanto nos cargos com responsabilidades 92 



administrativas, fatores importantes que permitem que o seu nome seja assimilado para o 93 
exercício das elevadas funções de Ouvidor Geral. III.CONCLUSÃO. Considerando que as 94 
premissas legais dispostas na Resolução 02/05-COPLAD foram perfeitamente atendidas, o 95 
PARECER  deste Relator é favorável à aprovação por este Conselho de Planejamento e 96 
Administração, do nome escolhido e indicado pelo Presidente do Conselho Universitário, para 97 
exercer as funções de Ouvidor Geral da UFPR, para um mandato de 02 (dois) anos”. Em 98 
discussão a Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab solicitou informações sobre o relatório da 99 
Ouvidoria de que tratava o art. 8º da Resolução nº 02/05-COPLAD. A comunicação foi de que o 100 
referido documento seria encaminhado a este Conselho pelo Ouvidor que encerrava seu 101 
mandato. Ainda em discussão o Conselheiro Vicente Pacheco, na qualidade de Diretor do Setor 102 
de Ciências Sociais Aplicadas, enalteceu as qualidades do Professor Gilberto Fortes Marcondes 103 
relatando ter o mesmo já ocupado os cargos de Chefe de Departamento e Coordenador do Curso 104 
de Contabilidade como também Presidente da CPPD. No mesmo sentido a Conselheira Maria 105 
Tarcisa Silva Bega destacou a eficiência do professor Gilberto Fortes Marcondes com o qual 106 
teve a oportunidade de trabalhar. O Presidente encerrou as manifestações destacando a 107 
importância da ouvidoria como órgão de recepção de denúncias e intermediação de conflitos e 108 
solução de problemas. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 109 

015224/2010-28 – Contrato entre a UFPR e Empresa WW SERV – Serviços e Obras Ltda. 110 
objetivando a prestação de serviços de limpeza, higienização e conservação de bens móveis 111 
e imóveis e contrato entre a UFPR e a Empresa CDN – Limpeza, Conservação e 112 
Construção Ltda. objetivando a prestação de serviços de limpeza de esquadrias e fachadas. 113 
Interessada: PRA. O relator, Conselheiro Vicente Pacheco, exarou parecer nos seguintes termos: 114 
“Analisando a documentação que compõem o Processo 23075.015224/2010-28, composto de 115 
1028 páginas, constata-se que o mesmo seguiu todos os trâmites necessários para a 116 
formalização da presente proposta de contrato a ser realizado entre esta UFPR e as empresas 117 
WW SERV Serviços e Obras Ltda e CDN Limpeza, Conservação e Construção Ltda. Assim 118 
sendo este Conselheiro é de PARECER FAVORÁVEL a que seja aprovado por esta plenária a 119 
formalização dos referidos contratos de prestação de serviços”. Em discussão a Conselheira 120 
Maria Tarcisa Silva Bega renovou pedido para que fossem disponibilizadas aos Setores e à 121 
comunidade em geral a relação das atribuições, direitos e deveres das empresas terceirizadas que 122 
prestavam serviços à UFPR. Sobre o pedido o Pró-Reitor de Administração destacou que a 123 
medida já havia sido adotada para contratos anteriores e utilizada como rotina para os demais 124 
contratos firmados ou que viessem a ser celebrados pela UFPR nesta área. Em votação o parecer 125 
foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 029581/2010-73 – Alienação de bens para 126 
transferência à UNILA. Interessado: DSG/PRA. Alienação aprovada por unanimidade de 127 
votos, de acordo com o parecer da Conselheira Claudete Reggiani. 04 e 05) Processo nº 128 

032244/2010-63 – Alienação de terreno para construção da UNILA e processo nº 129 
032247/2010-05 – Alienação de terreno para construção da moradia universitária da 130 
UNILA.  Interessada: PRA. Devido a semelhança dos objetos, os processos em tela foram 131 
relatados em bloco, sendo ambos aprovados por unanimidade de votos, nos termos do parecer da 132 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega. 06) Processo nº 035624/2010-50 – Alteração da 133 

Resolução nº 61/97-COPLAD (Regimento do COPLAD), considerando as Resoluções 17 e 134 
18/10-COUN. Interessado: COPLAD. Processo relatado pelo Conselheiro Luiz Vamberto 135 
Santana que exarou o seguinte parecer: “O Parecer deste Relator é pela adequação do 136 
Regimento do COPLAD aos novos parâmetros legais adotados e vigentes na UFPR. Nesse 137 
sentido, propõe a este Conselho a aprovação de Alterações na Resolução n.º 61/97, conforme 138 



disposto no anexo a este Relato”. Ato seguinte passou-se a leitura das propostas de resolução. 139 
Em discussão a Conselheira Claudete Reggiani sugeriu a inclusão de um representante do 140 
Hospital e Maternidade Victor Ferreira do Amaral na composição do COPLAD na mesma 141 
condição do Hospital de Clínicas. A discussão foi sobrestada com o pedido de vista dos autos 142 
formulado pela Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab. Frente ao adiantado da hora os demais 143 
processos foram transferidos para a pauta da próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, o 144 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José 145 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata.  146 


